

Le 11 juin

**La crue du Doubs**

Parallèlement aux dégâts et à la situation résultant des torrents du Gland et du ruisseau de Colombier-Châtelot et de la Ranceuse, on a enregistré au cours de la journée de mercredi, tout au long de la traversée du Doubs dans le Pays de Montbéliard, une très forte crue. Celle-ci s'est chiffrée, d'après les points de contrôle officiel, de la manière suivante :

A Pontarlier, mardi matin à 7 heures : 0 m. 65 ; mercredi à 7 heures : 1,44 ; à 17 heures : 1,63.

A Pont-de-Roide, mardi matin à 7 heures : 0 m. 75 ; mercredi à 7 heures : 1,80 ; à 15 heures : 2,06.

A Voujaucourt (l'un des points de contrôle principaux des crues du Doubs), mardi à 7 heures : 2 m. 92 ; mercredi à 7 heures : 4,30 ; à 17 heures : 4,55.

On a enregistré hier à Voujaucourt les cotes intermédiaires suivantes : à 11 heures, 4 m. 47 ; à 15 heures, 4 m. 54.

Rappelons que le maximum enregistré en 1910 était à ce point de contrôle de 5 m. 62.

Notons enfin qu'on estime à environ trente heures le décalage entre les eaux relevées à Pontarlier et les relevés de Voujaucourt.

Signalons d'autre part qu'un relevé pluviométrique effectué sur un pluviomètre officiel par M. Perron fils, à Audincourt, a donné les relevés suivants : lundi, 75 mm. ; mardi, 28 mm. ; mercredi dans la nuit, 27 mm. ; mercredi soir à 18 heures, 17 mm.

**A Voujaucourt**

A Voujaucourt, où la journée de mardi avait été relativement calme par contre celle de mercredi aura vu se préciser les inquiétudes habituelles des jours de grande crue du Doubs. Celui-ci, grossi par tous les torrents qu'il a recueillis dans la traversée du Pays de Montbéliard, s'est soudain enflé de la façon la plus inquiétante.

Il a subi, en la traversée de Voujaucourt où s'effectue, on le sait l'un des contrôles officiels de crue, une montée extrêmement rapide qui, si elle devait se poursuivre, laisserait craindre elle-même un nouveau désastre.

Espérons qu'il n'en sera rien.

Le 12 juin

**La crue du Doubs à Voujaucourt**

C'est ainsi que la crue du Doubs s'image à nouveau par les relevés suivants qui ont été effectués hier officiellement. A Pontarlier, où la cote était mercredi soir de 1 m. 63 à 17 heures, elle était tombée à 1 m. 60 jeudi matin à 7 heures. La décrue dans le Haut-Doubs se confirmait hier soir à Pontarlier où la cote était de 1 m. 51.

A Pont-de-Roide, par contre, c'est-à-dire après la rentrée en France du Doubs, la décrue ne s'était pas encore fait sentir, pas plus qu'elle ne l'est dans toute sa partie aval, où l'on enregistrera probablement encore aujourd'hui quelques cotes supérieures.

A Pont-de-Roide, mercredi soir, la cote était à 2,06, elle était jeudi matin à 7 heures à 2,45. A Voujaucourt, où la cote était mercredi soir, de 17 h. à 21 h., de 4,55, on a enregistré les niveaux différents suivants : 4,86 à 6 h. jeudi matin ; 4,90 à 7 h. ; 4,93 à 9 h. ; 4,94 à 11 h. ; 4,96 à 15 h. et 4,98 à 17 h. Ces données ont fait prévoir que la crue du Doubs pourrait encore se prolonger pendant une dizaine d'heures environ et qu'ensuite après cette période étale, s'amorçerait une décrue assez rapide si le temps se maintient sans pluie comme ce fut le cas hier pendant la majorité de la journée.

Le 14 juin

## LE GRAPHIQUE DE LA DECRUE

C'est une fois de plus le relevé des cotes de niveau du Doubs qui situe le mieux le graphique de la situation.

Ce relevé de cotes avait nettement indiqué dans les journées précédentes la progression de la montée des eaux et faisait admettre dès jeudi matin en fonction des relevés opérés à Pontarlier ou à Pont-de-Roide que le niveau maximum de la crue s'atteindrait dans le Pays de Montbéliard au cours de la nuit de jeudi à vendredi.

C'est exactement ce qui s'est passé, puisqu'au point de contrôle principal, à Voujaucourt, la cote maximum a été atteinte dans la soirée de jeudi, vers 22 heures, 5 m. Rappelons que cette cote était, jeudi soir, à 17 heures, de 4,98. On arrivait alors à deviner le niveau de la crue, ce qui laissait présager la décrue presque imminente.

Celle-ci a été amorcée après minuit et à Voujaucourt, vendredi matin à 6 h. on enregistrait une cote de 4,80, 20 centimètres de différence de niveaux entre minuit et 6 heures. La décrue s'est poursuivie avec régularité à Voujaucourt, puisque la cote à 7 heures, était de 4,78 ; 9 h., 4,76 ; 11 h., 4,68.

Dans les autres points de contrôle, la décrue s'est précisée de la manière suivante : jeudi, à Pontarlier, à 19 h., la cote était de 1,48 ; vendredi, à 7 h., 1,35. A Pont-de-Roide, la cote était jeudi après-midi, à 2,70, elle était tombée vendredi dans la matinée, à 2,50.

Dans le temps où le cours du Doubs subissait lui-même sa décrue, les torrents qui ont fait tant de mal dans la partie haute du Pays de Montbéliard, rentreraient enfin dans leurs lits, permettant aux populations riveraines de commencer les longs travaux qu'elles auront maintenant à effectuer pour remettre leurs maisons ou leurs jardins en état.